

FACE AUX COUPES BUDGÉTAIRES ET À LA GÉNÉRALISATION DES COMP, CONSTRUISSONS UN MOUVEMENT ÉTUDIANT POUR LA RENTRÉE 2025

APPEL UNITAIRE DES ORGANISATIONS DE JEUNESSES ET SYNDICATS ÉTUDIANTS



Depuis plusieurs mois, de nombreux étudiants se sont mobilisés contre les coupes budgétaires dans les universités. Cette mobilisation naissante est la preuve que les étudiants n'acceptent pas ces mesures. Nous, organisations étudiantes, appelant à préparer dès maintenant la poursuite de ces manifestations et ce d'autant plus au vu des récentes annonces du gouvernement au sujet des Universités.

Au mois d'avril, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, Philippe Baptiste, a annoncé une nouvelle attaque modifiant drastiquement le financement des universités : le déploiement des nouveaux Contrats d'Objectifs, de Moyens et de Performance (COMP) pour remplacer 100 % de la subvention pour charge de service public.

En réalité, les COMP existent déjà depuis 2023, mais ne représentent que moins de 1% du financement des facs aujourd'hui. L'objectif de sa généralisation est simple : donner plus de moyens aux universités qui s'alignent sur les demandes et la stratégie politique du ministère. Les universités doivent remplir plusieurs objectifs qui répondent aux demandes du ministère et donc aux intérêts du patronat. Concrètement, cette politique a comme but de faire appliquer à marche forcée les objectifs suivants :

- suppression des filières considérées comme non rentables, ou dans le meilleur des débouchés destinées à ces formations
- adaptation des programmes et des formations aux demandes du patronat
- renforcement de la sélection et réduction du nombre d'étudiants
- réduction des droits démocratiques des étudiants, notamment en terme de possibilité de se mobiliser et de s'opposer à la politique du gouvernement
- présence de plus en plus importante d'entreprises privées dans les instances décisionnelles des établissements

Dans la continuité des lois sur l'autonomie des universités qui existent depuis 2007, cela va aggraver la situation des facs et surtout encore plus chercher à réduire le nombre d'étudiants, spécifiquement

ceux issus des classes populaires ! Nous réaffirmons notre opposition à la sélection sociale et luttons pour une fac ouverte à tous.

Cette nouvelle offensive contre le budget des facs s'inscrit dans la logique du gouvernement Bayrou, qui après avoir fait des coupes dans les services publics en février, a annoncé début avril vouloir réduire de plus de 40 milliards le budget de l'Etat. C'est ainsi que fin avril un décret du Premier ministre a abrogé 500 millions d'euros de crédits prévus pour les universités. En conséquence, les instances des Universités vont continuer à voter de nouvelles coupes dans les budgets. **Nous exigeons un financement à hauteur des besoins dans les Universités !**

Nous refusons d'accepter cette cure austéritaire. Nous ne pouvons accepter une telle attaque sur les universités alors que les milliardaires du CAC 40 (les plus grands groupes français) ont annoncé un chiffre d'affaires de 133 milliards en 2024 et que le budget de l'armée a prévu de doubler.

La lutte des étudiants contre les coupes budgétaires ce second semestre a été une première étape dans la construction d'un mouvement de riposte. Ce semestre se finit, mais les sales coups du gouvernement ne finissent pas. Pour faire face à ces attaques, nous devons continuer les mobilisations telles que commencées en janvier en cherchant surtout à les amplifier et à construire un véritable mouvement étudiant. La rentrée universitaire 2025 sera l'occasion de chercher à discuter avec le maximum d'étudiants et de les convaincre de se mobiliser. En ce sens, les organisations ici signataires décident :

- d'appeler les étudiants à rejoindre la journée de grève interprofessionnelle du 5 juin à l'appel de la CGT
- d'appeler à une journée de mobilisation dans les facs pour la rentrée universitaire 2025/2026 contre les actuelles coupes budgétaires, la généralisation des COMP et les futures coupes à venir
- de s'engager à se revoir début septembre pour faire le point sur la situation et déterminer la date de cette journée de mobilisation

